Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 20 d'octubre de 2004. Comença la sessió a les 10 hores i 2 minuts. Presideix el Molt Excel·lent Senyor Julio de España Moya. Sessió plenària número 61. Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Se reanuda la sesión.

Bon dia, bon dia a tots.

Molt honorable president del Consell, honorables consellers, il·lustríssims senyors diputats i senyores diputades.

Continua la sessió amb la compareixença del president del Consell per a respondre les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, formula la pregunta l'il·lustríssim diputat i síndic del Grup Parlamentari Popular, senyor Castellano.

El senyor Castellano Gómez:

Molt excel·lent president.

Molt honorable president de la Generalitat.

Senyories, els pressupostos generals de l'estat deuen, amb criteris de solidaritat i de lleialtat institucional, col·laborar en el desenrotllament de les comunitats autònomes. Però això és una cosa que desgraciadament no ocorre en la Comunitat Valenciana des que governa el Partit Socialista, perquè la Comunitat Valenciana viu en un constant sobresalt per les decisions arbitràries i discriminatòries que estem patint en la nostra comunitat, i açò, senyor president de la Generalitat, mos produïx una preocupació i per això li preguntem quina és la valoració que fa vosté respecte als pressupostos generals de l'estat per a l'any 2006.

Perquè, miren, senyories, és evident que la inversió que se preveu en estos pressupostos generals de l'estat per habitant en la Comunitat Valenciana és de 72 euros menys que la mitjana nacional. És evident que no se destina ni un euro per al Palau de les Arts, al contrari del que ocorre amb altres infraestructures també importants en altres comunitats autònomes.

És evident que no se destina ni un euro per a l'Hospital La Fe, com sí (una diputada crida des de l'escó) que se destinen per a altres hospitals... Els ho repetiré a les senyories socialistes. Dia que és evident que no se destinen ni un sol euro per a l'Hospital La Fe –per si no ho havien sentit– com sí que se destinen al altres hospitals d'altres comunitats autònomes. O, per exemple, de les sis obres que estaven promeses per a la Copa de l'Amèrica a soles se'n preveu una en exercici, i recorde que és el pressupost de 2006 i la Copa de l'Amèrica serà el 2007.

Però si parlem de finançament sanitari, senyories, la quantitat que se destina pel govern socialista als ciutadans de la Comunitat Valenciana està 6 punts per baix de la mitjana nacional, i jo crec que estarem tots d'acord que la salut dels valencians és exactament igual que la salut de qualsevol altra comunitat autònoma, exactament igual, com no podia ser d'altra manera.

I si parlem d'altres temes, temes d'aigua, doncs, bé, no sabem les inversions de les obres públiques, que tenien d'estar destinades per al transvasament de l'Ebre o per al traçat del Xúquer-Vinalopó, doncs, evidentment, també desapareixen, perquè els senyors socis independentistes del

govern socialista li demana que deroguen l'Ebre?, se complix i se deroga; li demana que se modifique el traçat del Xúquer-Vinalopó?, se complix i de modifica; i no n'hi ha ningun problema que la Comunitat Valenciana estiga patint set una dècada més i no n'hi hasca ningun tipus de solucions i se perguen eixes inversions de les obres públiques que tenien d'estar destinades en els pressupostos generals de l'estat.

Per tant, senyories, senyor president, jo crec que mai la Comunitat Valenciana ha segut tan perjudicada ni mai ha patit tanta insolidaritat per part d'un govern central a l'hora d'atendre i de col·laborar en les seues necessitats d'infraestructures i d'inversions. És a dir, el que estigam per baix de la mitjana nacional en inversió per habitant, el que no se col·labore i se confinancen infraestructures importantíssimes d'interés general que estem fent en estos moment a la Comunitat Valenciana, és un motiu de preocupació del nostre parlamentari, i d'ahí que estiga clarament evidenciada eixa preocupació i la pregunta que li acabe de fer.

Moltes gràcies.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Castellano. Senyor president, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidente.

Señorías.

Estimado portavoz del Grupo Parlamentario Popular.

Al final, cuando hablamos de inversiones, tenemos que ir hacia lo que son datos objetivos, y cuando hablamos de presupuestos generales del estado, a cifras que nos permiten comparación con lo que el estado hace en otros lugares de España, en otros territorios de España.

En datos objetivos, en comparación con los presupuestos y en las inversiones previstas para otros lugares de España, habría que decir que en los presupuestos generales del estado del gobierno socialista la Comunidad Valenciana recibe 300 millones de euros menos que le correspondería en términos de media de inversión presupuestaria nacional. Recibimos 376 euros per cápita, cuando la media española está en 448 euros per cápita, lo que supone una inversión inferior en 72 euros per cápita a la media nacional. Recibimos en torno a 1.000 millones de euros menos que Cataluña y 1.300 millones de euros menos que el caso de Andalucía, ambas comunidades autónomas gobernadas por el Partido Socialista.

Y, además, prácticamente, por no decir la totalidad, pero en torno al 95% de las inversiones previstas, son inversiones que pusieron en marcha gobiernos del Partido Popular para la Comunidad Valenciana.

Yo creo que es un reflejo claro y evidente de una falta de interés del Gobierno de España por invertir de forma clara y evidente en nuestra comunidad. Todo desde la Comunidad Valenciana, con este gobierno, se reivindica mediante un esfuerzo de exigencia impresionante, porque el Gobierno de España todavía no tiene, en cuanto a lo que es un modelo de inversión para nuestra comunidad, un proyecto de apuesta desmedida hacia nuestra comunidad, como le hemos exigido, habida cuenta los importantes acontecimientos y eventos que se van a producir en nuestra comunidad, y también porque hay proyectos que necesitamos se aceleren en su ejecución lo antes posible. Hablamos de nuestros aeropuertos o hablamos de la alta velocidad.

Pero, sobre todo, porque este gobierno, en relación a la Comunidad Valenciana, lejos de ser un gobierno de inversión, se ha convertido en un gobierno de desinversión. Yo creo que el caso más palpable y más evidente es la paralización de la ejecución de los trasvases en nuestra comunidad, lo que significa una pérdida de esfuerzos económicos previstos presupuestariamente muy importantes, que benefician directamente, desde luego, a la ejecución del propio trasvase, pero también generan riqueza y prosperidad en torno a la ejecución de los mismos. Estamos hablando de más de 5.000 millones de euros que el Gobierno no va a invertir en nuestra comunidad por una decisión política injustificada e irresponsable.

Pero, además, y aprovechando la pregunta del portavoz del Grupo Parlamentario Popular, querría también trasladar-le a esta cámara una preocupación como presidente de la Generalitat Valenciana. El día 2 de noviembre se va sustanciar el debate sobre la tramitación o no parlamentaria del Estatuto de Cataluña. Independientemente de las cuestiones que tienen que ver con el planteamiento políticos esencial de lo que tantas veces hemos venido en llamar en llamar una afrenta clara a la Constitución española, un intento de reformar la Constitución española desde un parlamento autonómico (veus), el modelo de financiación que pretende ese estatuto es lesivo a los intereses generales de España (veus), es lesivo a las propuestas de financiación (el senyor president colpeja amb la maceta) solidaria que todos los españoles nos damos en confianza en torno a nuestra Constitución.

Yo quisiera desde esta tribuna reclamar de todos los diputados de la Comunidad Valenciana que digan alto y claro que un estatuto que prevé una financiación singular especial e insolidaria para una parte de España, es un perjuicio para la Comunidad Valenciana, pero fundamentalmente para toda España, y siempre que se habla desde un parlamento autonómico, se habla de los intereses de cada comunidad autónoma, pero también de los intereses de toda España.

Ese estatuto, independientemente de las cuestiones jurídicas, políticas o técnicas, en relación a los presupuestos del estado, en relación a la financiación de nuestros servicios y de nuestras infraestructuras, que parten de la solidaridad como principio fundamental y la igualdad de todos los españoles ante cualquier apuesta del estado, atenta directa y frontalmente a los intereses generales de todos los españoles, y, en concreto, también a la Comunidad Valenciana. (Veus) Y espero que esto se diga (el senyor president colpeja amb la maceta) alto y claro por todos aquellos que representan políticamente los intereses de nuestra comunidad allí donde estén.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Señores diputados, la próxima vez que este presidente oiga desde alguna tribuna un insulto, tendrá que intervenir y, desgraciadamente, uno no quiere hacerlo, uno pretende que la forma ideal es simplemente, pues, una reflexión serena y el respeto que nos debemos de tener mutuamente. (Veus)

Gracias, señor Sarriá. No sé si ha sido usted o ha sido el señor de arriba... Da lo mismo, da lo mismo, lo importante, perdón –y si no ha sido usted y ha sido mi amigo, el diputado de Elda, como siempre–, es que este clima (veus) que debemos de tener en la cámara... Perdón, este clima que debemos de tener en la cámara no es precisamente el que se siembra.

Yo no sé si ustedes verdaderamente tienen hecho el estudio sereno de si las conductas que tenemos aquí en la cámara unos y otros es lo positivo de cara a la transmisión de la imagen que los parlamentarios de esta cámara debemos dar a través de los medios de comunicación a los ciudadanos. Yo creo que es lamentable a veces lo que ocurre en esta cámara. Yo les ruego a ustedes que pongan de su parte, como hablamos en un principio (veus) lo posible... Señor Such, por favor... Lo posible por hacer las cosas lo mejor posible. (Veus)

Señor Escrig, siga usted tocando la música.

Moltes gràcies, senyor president.

Per a formular la segona pregunta, té la paraula l'il·lustríssim síndic senyor Pla, del Grup Parlamentari Socialista.

Por favor, señor Pla.

El senyor Pla i Durà:

Sí, senyor president.

Senyor Camps, entenc que vosté porte un guió escrit pel seu partit que pretenga alarmar, generar incertesa i confusió a la ciutadania. Estem en una cambra que es mereix tot el nostre respecte, que és la cambra que representa els valencians.

Alt i clar li dic: respecten les normes, respecten les regles del joc democràtic, deixen que l'Estatut català es tramite amb normalitat, i els valencians i valencianes —i ho dic alt i clar— tenen d'estar molt tranquils, perquè el nostre Estatut contempla una clàusula que vosté es va obstinar en imposar en l'Estatut, que permet en qualsevol cas que qualsevol cosa que fagen els catalans anem a tindre-la nosaltres. (Aplaudiments)

Per tant, tranquil·litat. Tranquil·litat i parle vosté del que té de parlar.

Per tant, li pregunte: quines mesures pensa adoptar el Consell per a augmentar la representativitat de les organitzacions agràries?

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pla. Senyor president, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.

La disposición, que cuando usted habla de empeño, yo hablo de pacto y consenso, porque era lo que hicimos en toda la reforma de nuestro Estatuto, es una disposición que, como usted bien sabe, se ajusta estrictamente a nuestra Constitución del año 1978. Cualquier aspiración de competencia "dentro del marco constitucional" superado ampliamente por la reforma que viene del Parlamento de Cataluña.

Y le diré más, la preocupación no es una preocupación solo en reflexión de mis compañeros de partido en la Comunidad Valenciana y en toda España, sino que la preocupación, entre otros, viene de líderes autonómicos andaluces, castellano-machegos, extremeños, del Partido Socialista, que sí que defienden el interés general en sus discursos de España y se oponen alto y claro a la tramitación de ese Estatuto en el Congreso de los Diputados por inconstitucional. Ellos sí que están defendiendo los intereses de sus conciudadanos, y me parece que usted debería hacer exactamente lo mismo porque no se trata solo de un debate territorial sino de un concepto de solidaridad y de igualdad de oportunidades de todos los españoles consagrado en nuestra Constitución.